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Центральный Комитет КПСС и Совет Министров С С С Р  выражают твердую уверен
ность в том, что колхозники, колхозницы, работники МТС и совхозов, специалисты 
и все работники сельского хозяйства под руководством партийных и советских органов 
сумеют быстро преодолеть недостатки в такой важнейшей для нашей страны, для 
нашего советского народа отрасли, как овцеводство, и добьются в ближайшее время 
решающих успехов в этом деле, дадут стране шерсти столько, сколько необходимо 
для удовлетворения потребностей нашего советского народа.

(Из письма Центрального Комитета К П С С  и Совета Министров СССР ).

П И С Ь М О

Центрального Комитета К П С С  и Совета Министров Союза С С Р
партийным, советским, сельскохозяйственным и комсомольским органам союзных и автономных 

республик, краев, областей и районов, директорам МТС, совхозов, председателям колхозов,
ко всем колхозникам и колхозницам, работникам совхозов и специалистам сельского хозяйства

о ДАЛЬНЕЙШЕМ РАЗВИТИИ ОВЦЕВОДСТВА И УВЕЛИЧЕНИИ ПРОИЗВОДСТВА ШЕРСТИ
Товарищи!Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет Министров СССР в Обращении к работникам сельского хозяйства и в постановлении об итогах работы за 1956 год и мерах по дальнейшему увеличению производства и заготовок продуктов животноводства подробно рассказали нашему народу о проделанной работе в сельском хозяйстве за годы, прошедшие после сентябрьского (1953 г.) Пленума Центрального Комитета партии.За последние годы наша страна добилась значительных успехов в производстве зерна. Достаточно сказать, что за три года посевные площади расширились на 37,5 млн. гектаров, главным образом за счет освоения целинных и залежных земель. Заготовки хлеба в 1956 году увеличились против 1955 года более чем на один миллиард пудов. Мы уже не ощущаем недостатка в хлебе, организована бесперебойная торговля хлебом в городах, промышленных центрах и других населенных пунктах. Мы располагаем теперь достаточными запасами зерна для пищевой промышленности, имели в этом году возможность значительно увеличить государственные резервы хлеба, выделить необходимое количество зерна для продажи нашим друзьям в народно-демократических странах. Нам надо и впредь увеличивать производство зерна, решить задачу увеличения производства Еояцеятрированных, а также сочных кормов для растущего животноводства.Значительные успехи за последние два года достигнуты и в производстве молока. Установленные на 1960 год январским Пленумом ЦК КПСС задания по надою молока на корову в колхозах фактически почти выполнены уже в 1956 году. Валовой надой мо.тока за три года по колхозам увеличился в 1,9 раза. Заготовки молока по всем категориям хозяйств выросли в 1956 году против 1953 года в 1,7 раза, а по колхозам —  в два с лишним раза. Сейчас создается возможность для бесперебойной торговли молоком во всех городах, промышленных центрах и рабочих поселках.До последнего времени плохо обстояло дело у нас с мясом. Мы не справились с  увеличением проиотодства мяса в тех объемах как бы нам хотелось. Заготовки мяса в целом по стране за 1956. год увеличились то.тько на 9 проц. Центральный Комитет партии и Совет Министров СССР в Обращении к работникам сельского хозяйства и особенно в постановлении об итогах работы за 1956 год и мерах по дальнейшему увеличению производства и заготовок продуктов животноводства обратили внимание партийных, советских органов, работников сельского хозяйства, колхозников и колхозниц, работников МТС и совхозов на это огставание в сельском хозяйстве. За последние несколько месяцев дело с  производством мяса начало поправляться. Достаточно сказать, что план 1 квартала текущего года по заготовкам и закупкам мяса впервые за многие годы был не только выполнен, но и  перевьшолнен на 11 проц., а в сравнении с 1 кварталом 1956 года заготовлено мяса больше ра 45 проц. Если еще в прошлом году считалось большим достижением, когда тот или иной колхоз производил 20— 30 центнеров мяса на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий, то в этом году тысячи колхозов и совхозов произведут мяса по 50— 70— 80 центнеров, а некоторые и по 100 центнеров на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий.Можно с  уверенностью сказать, что мясная проблема в самый короткий срок в нашей стране будет успешно решена, и мы будем иметь мяса в достатке не только для внутренних потребностей, но сможем заложить значительные государственные запасы и выделить часть мяса и мясных продуктов для внешней торговли.В настоящее время назрела острая необходимость обратить особое внимание на развитие овцеводства. Хотя за последние три года в стране производство шерсти по всем категориям хозяйств увеличилось на 13 проц. и заготовки шерсти, в связи с  ростом товарности хозяйства, возросли на 25 проц., все же страна продолжает ощущать недостаток шерсти. Учитывая колоссальные возможности, которые таятся в нашем крупном социалистическом сельском хозяйстве, нельзя никакими объективными причинами объяснить медленные темпы развития овцеводства и производ- ' ства шерсти в колхозах и совхозах.Известно, что овцеводство является одной из отраслей скороспелого животноводства и при хорошей постановке дела практически возможно в течение одного года увеличить поголовье овец по меньшей мере в полтора раза.Можно привести немало примеров, го>гда по тонкорунным и полутонкорунным овцам приплод на 100 маток составлял по 140— 170 ягнят за год, а по грубошерстным овцам, особенно романовской породы, более 200 ягнят. Вот примеры. В совхозе «Большевик» Ставропольского края от каждых 100 тонкорунных овцематок получено в среднем по 142 ягненка, а по чабанской бригаде т. Харечко —  по 157 ягнят: в колхозе «Заповит Ильича» Еаланчакского района Херсонской области чабанская бригада т. Спильно- го получила по 151 ягненку на 100 маток; чабанская бригада т. Кенжебаева из колхоза «Узгуруш» Советского района Киргизской ССР на 100 маток получила по 144 ягненка: в колхозе имени 17-й партконференции Ремонт- ненского района Ростовской области, где разводятся также тонкорунные овцы, чабан т. Самоследов на 100 овцематок получил по 140 ягнят. В колхозе «Красные горные орлы» Урджарского района Семипалатинской области чабанская бригада т. Барлыкбаева на 100 маток получила по 136 ягнят; в колхозе «Боевик» Нерчинского района Читинской области чабанская бригада т. Короткова получила по 155 ягнят. Колхозы Рязанцевского и Ярославского районов Ярославской области, разводящие романовских овец, получили на каждые 100 овцематок по 225 ягнят: колхоз имени Сталина Мышкинского района той же области —  по 284 ягненка, а в колхозе имени 9-го января Ильинского района чабан т. Бухалова получила от каждой овцематки по 4 ягненка.Несмотря на такие возможности для быстрого роста поголовья овец, в целом по стране в колхозах и совхозах количество овец за последние три года почти не увеличилось, а в ряде республик, краев и областей даже уменьшилось. Могут сказать, что это произошло в результате сдачи большого количества овец на мясо, но и сдача овец на мясо увеличилась тоже незначитгльно. Следовательно, дело не

RBTOM.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР считают, что отставание этой очень важной отрасли животноводства объясняется тем, что овцеводству не уделялось должного внимания со стороны Министерства сельского хозяйства СССР, Министерства совхозов СССР и в первую очередь со стороны местных партийных и советских органов, правлений колхозов, руководителей совхозов, которым принадлежит решающее слово в этом вопросе и от практической деятельности которых зависит успех дела.Отсутствие внимания к овцеводству со стороны местных партийных и советских органов привело к тому, что в ряде случаев руководители колхозов и колхозники перестали по-настоящему заниматься овцеводством и эта отрасль в колхозах многих республик, краев и областей стала запущенной, зачастую не только не прибыльной, но и убыточной. Во многих хозяйствах из года в год допускается очень большой падеж взрослого поголовья, колоссальный отход молодняка, высокая яловость овцематок, а нередко ко всем этим бедам добавляются еще разбазаривание и хищения. Потом все это в результате бесконтрольности списывается на всякого рода стихийные бедствия и на прочие потери.Значит, дело тут не в объективных причинах, как это пытаются объяснить некоторые работники. Причиной того, что мы продолжаем топтаться на месте с ростом поголовья овец и производством шерсти, является организационная запущенность в вопросах развития овцеводства в колхозах и совхозах.Чем же иным можно объяснить, что, например, в Казахской ССР, где для развития овцеводства имеются огромные возможности, за последние три года поголовье овец и коз в колхозах не только не увеличилось, а даже уменьшилось на 1,1 миллиона голов. В Грузинской ССР за этот период поголовье овей сократилось в колхозах на 34 проц.. в Дагестанской АССР и в Чкаловской области —  на 18 проц. Сокращение поголовья овец допущено также в колхозах  ̂Таджикской ССР, Башкирской АССР, в Молотовской, Сберд- ловсЕой областях, во многих областях Сибири.Бесспорно, что значительно больше могли бы иметь овец и увеличить производство шерсти колхозы и совхозы У краинской ССР, Армянской ССР, Киргизской ССР, Ставропольского края, Ростовской, Сталинградской, Астраханской, Саратовской, Куйбышевской областей, если бы здесь по- настоящему занимались развитием Овцеводства.Видимо, неправильно за последние годы считалось, что в центральных и северо-западных областях РСФСР, в Прибалтийских республиках и Белоруссии нецелесообразно заниматься овцеводством. В колхозах • большинства этих О'бла- стей и республик в 1953 году овец было значительно больше, чем сейчас. В тех же областях нечерноземной полосы, где по-настоящему занимаются этой отраслью, там положение иное. Это видно на примере Тульской и Рязанской областей, которые по своим природным условиям  ̂ничем не отличаются от сосе,дних с  ними центральных областей. В колхозах Тульской области поголовье овец за последние три года увеличилось на 20 процентов и в Рязанской области —  на 25 процентов, а в колхозах Костромской и Ярославской областей, располагающих даже лучшими условиями для развития овцеводства, поголовье овец уменьшилось на 40 процентов. В колхозах Ивановской области поголовье овец сократилось на 33 проц., Калининской области —  на 24 проц. Сократилась чис.денность овей в колхозах Эстонской ССР, Латвийской ССР, Белорусской ССР, Калужской, Владимирской, Горьковской областей. Известно, что колхозы Рязанской и Тульской областей в последние годы добились значительного увеличения производства молока и наряду с этим успешно занимаются овцеводством. Они правильно считают, что такое сочетание отраслей является выгодным и хозяйственно целесообразным. Поэтому дело не в отсутствии каких-то особых условий, не в «копытной гнили» и глистных заболеваниях, на что иногда пытаются сослаться и оправдать запущенность овцеводства в отдельных обла  ̂стях и республиках, а дело в отсутствии внимания к этой очень важной отрасли народного хозяйства.Дело и не в географических и природных ус.довиях, а в том, насколько хорошо поставлено овцеводство в том или другом хозяйстве. Нет слов, количество овец будет разным, скажем, в Казахстане и Белоруссии, в Ставропольском крае и Вологодской области, но бесспорно то, что определенное количество овец можно иметь везде и сделать овцеводство высокодоходной отраслью.Одной из главных причин отставания овцеводства является то. что очень часто овцы остаются на зиму без достаточного количества кормов, без оборудованных к-ошар, без надлежащего ухода. Когда начинается падеж, руководители партийных и советских органов нередко требуют присылки всякого рода бригад и экспедиций специалистов для определения причин падежа, хотя эти причины ясны. В тех хозяйствах, где зимой овцы систематически недокармливаются, где допускаются плохая организация труда и обезличка в уходе, тао1 в конечном счете происходит истощение и падеж поголовья, а так как истощенность овец по внешнему виду труднее определить, чем у других видов скота, то и начинаются всякие мудрствования и требования присылки специалистов. Раньпге крестьяне применяли очень простой прием для того, чтобы определить, не появились ли истощенные овцы в отаре. Перед тем, как выпустить овец из кошары, в открьггых дверях на определенной высоте устанавливалась палка и все здоровые овцы легко перепрыгивали через нее, чего не могли сделать больные и ослабевшие овцы. Слабые овцы отбирались в отдельную группу, некоторое время подкармливались и снова возвращались в общую отару. Это, конечно, не значит, что отрицается значение науки и умаляется роль наших специалистов; но там, где заблаговременно не заготовлены корма, овцы доведены до истощения, специалисту трудно оказать действенную помощь, кроме совета о необходимости... изыскания кормов.На протяжении ряда лет в колхозах и совхозах многих республик и областей продолжает оставаться крайне низкой шерстная продуктивность овец. Разве допустимо, что даже в районах развитого овцеводства, как, например. Дагестанская АССР, в колхозах за прошлый год в среднем с овцы было настрижено только по 1,8 килограмма шерсти, в колхозах Башкирской АССР —  по 1.9 килограмма, в колхозах Казахской ССР, Киргизской ССР, Красноярского края и Чкаловской области — » по 2,1 килограяма.

Резкое увеличение производства шерсти неразрывно связано с  улучшением породности овец. Ордена Ленина колхоз им. Сталина Генического района Херсонской области разводит тонкорунных овец. Здесь из года в год производят много шерсти. В 1956 году настрижено в среднем с овцы по5,5 килограмма шерсти, или. произведено по 343 килограмма на 100 гектаров сельхозугодий, в колхозе им. Свердлова Генического района той же области настрижено шерсти на каждую овцу по 6,1 килограмма, или по 420 килограммов на 100 гектаров. В племовцесовхозе «Советское Руно» Ипа- товского района Ставропольского края в 1956 году настрижено в среднем с овцы по 6 килограммов шерсти, или по 509 килограммов на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий. Чабанская бригада т. Михайличенко из колхоза «Страна Советов» Рубцовского района Алтайского края от каждой овцематки настригает но 7.8 килограмма шерсти.В совхозе «Улахол» Киргизской ССР чабанская бригада т. Исмаилова от каждой овцематки получает по 6 килограммов шерсти. В колхозе « II пятилетка» Ипатовского района Ставропольского края в отаре чабана т. Занорощен- ко настрижено в среднем с овцы по 7 килограшов гперсти. В то же время во многих областях, краях и республиках, особенно в Казахстане, Сибири, Поволжье, имеющих благоприятные природные условия для развития тонкорунного овцево.тства, все еще мало имеется таких овец. Нам надо иметь во много раз больше тонкорунных и полутонкорунных овей, которые дают высокий настриг наиболее ценной шерсти, а для этого необходимо широко практиковать скрещивание местных грубошерстных овец с  производителями лучших высокопродуктивных тонкорунных пород, в  Узбекской ССР, Туркменской ССР. Та.джикской ССР и в ряде южных районов Казахской ССР на.до развивать каракульское овцеводство. Следует также больше уделять внимания улучшению качества и повышению 'про.дуктивности шубных, и мясо-сальных овен в районах их разведения. Создать в каждой области, крае, республике собственную базу племенного овцеводства. В местах развитого овцеводства в каждом районе иметь племенные овцево|Дческие фермы.Страна наша растет, потребности народа увеличиваются. Буквально в ближайшее время народ, получив в достаточном количестве все продукты сельского хозяйства, резко поставит вопрос о шерстяных тканях. Через овцеводство ^мы t должны разрешить не только и не столько мясную проблему, а главным образом проблему получения достаточного количества шерсти, чтобы удовлетворить возросшие потребности нашего советского народа в хороших, высококачественных тканях.У  нас имеются все условия для того, чтобы успепгао решить эту проблему. Все дело зависит сейчас от организационных мер, которые должны быть п р и н я т ы  со стороны партийных, советских и сельскохозяйственных органов, правлений ко.дхозов и руководителей совхозов.Вентральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР требуют от местных партийных и советских органов копейного изменения отношения к вопросам овцеводства. Надо немедля рассмотреть все вопросы, связанные с  развитием этой отрасли, конкретно разобраться с положением дел по каждой овцеводческой ферме и чабанской бригаде, по каждому колхозу и совхозу.Партийным и советским органам необходимо организовать широкое обсуждение настоящего письма в колхозах, совхозах, МТС, в чабанских бригадах, на овцефермах, с разработкой и принятием практических мероприятий по увеличению поголовья овец и повышению их продуктивности.Нейтральный Еомггтет КПСС и Совет Министров^  ̂ СССР считают, что при этом прежде всего необходимо обратить внимание на следующие вопросы:1. Надо сейчас развернеть борьбу за увеличение поголовья овец в каждом колхозе и совхозе, решительно п(Уре- смотреть ранее составленные планы по уве.тачеииго овце- поголовья и производству шерсти. Зачастую эти планы составлялись кабинетно, без участия основных работников овцеводства. Причем исходили при .этом не из оптимальных возможностей, что может дать нам наличное поголовье, а, как правило, из ориентировки на проценты роста^^поголовья за прошлые годы. А эти проценты "н.ти были крайне незначительными пли даже, наоборот, во многих хозяйствах, в целых районах и областях поголовье резко сокращалось, и поэтому намечавшийся рост поголовья, няирилгер, на 15—  20 проц. считался достаточно большим. Надо совершенно по-другому поставить это дело и исходить не из процентов роста пого.довья за прошлые годы, а из максимального использования всех имеющихся возможностей для пезкого увеличения поголовья овец и производства шерсти. Принять меры к тому, чтобы нормально был закончен окот овеп. Но самое raaBiHoe сейчас —  это сохранить все поголовье овец. Надо решительно положить конец безответственности в этом деле. Нельзя оставлять без рассмотрения и принятия соответствующих мер ни одного случая падежа как взрослого поголовья, так и молодняка овец на колхозных и совхозных фермах.Чтобы решительно поправить дело с развитием овцеводства, нельзя заниматься этой отраслью от случая к случаю, как это нередко имеет место в работе многих местных партийных. советских и сельскохозяйственных органов. Сейчас о действительном положении дел в овцеводстве многие ру- ководите.1и узнают лишь из статистических данных, из очередных сводок, с большим опозданием, тогда, когда исправить создавшееся положение бывает почти невозможно. Надо отрешиться от таких канцелярских методов руководства. Руководители должны систе.чатически бывать на овцеводческих фермах, в отарах, на пастбищах, общаться с  людьми, непосредственно реш аю щ им успех дела, знать о состоянии овцеводства не из сводок, а из жизни, из практики, чтобы оперативно влиять на улучшение этой важной отрасли общественного хозяйства.Нейтральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР считают, что при оценке результатов хозяйственной деятельности колхозов, совхозов, районов с развитым овцеводством в числе главных показателей должно быть производство шерсти на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий, настриг шерсти на овцу и производство других продуктов овцеводства.2 . В деле быстрейшего увеличения поголовья овец исключительно важное значение имеет дшБвидащия аловостн овце

маток. Нельзя дальше мищгться с тем, что в колхозах и совхозах многих республик, краев и областей на протяжении ряда лет от ста овцематок получают не более 60— 70 ягнят. Такое положение является результатом невнимания к воспроизводству овец.Своевременное и хорошо организованное проведение случки овец —  важнейшее условие увеличения поголовья, а между тем это дело настолько запущено,- что многие руководители и даже некоторые специалисты колхозов, МТС и совхозов подчас даже не знают, в какие сроки надо проводить случку овец, имеется ли нужное количество баранов-произ- водителей и какое их качество, подготовлены ли аппаратура и помещения для проведения искусственного осеменения овец и как обстоит де.то с другими мероприятиями, необходимыми для своевременного и хорошо организованного проведения случки. Надо покончить с  таким безответственным отношением к этому важному вопросу.Практика многих колхозов и совхозов Ставропольского края, а также других краев, областей и республик показывает. что окот овцематок в зимние месяцы имеет__ большие преимущества перед окотом, проведенным весной; повышается многоплодие маток, рождается более крепкий и жизнестойкий приплод. Ягнята зимнего окота в июле месяце того же года могут быть острижены и дать высококачественную шерсть. Поэтому сейчас надо принять меры к тому, чтобы широко внедрять зимний окот овцематок.В деле ликвидации яловости маточного поголовья очень важно, чтобы в предслучной период овцы пользовались зелеными кормами, для чего необходимо производить посевы трав вблизи кошар, в которых содержатся овцематки.
3. Надо немедленно решать все вопросы, связанные с кормлением овцематок и приплода, не упуская времени, рассмотреть вопросы создания кормовой базы на летний период и главным образом на предстоящую зимовку. Вез обеспеченности овец в достатке кормами мы не поднимем овцеводство и не получим нужного нам количества шерсти. Следует очень серьезно продумать вопросы создания запасов грубых, сочных и концентрированных кормов в потребных количествах. ^Некоторые работники неправильно стали считать, что овцы могут обойтись без концентрированных и сочных кормов. Надо заготавливать эти корма в таких количествах, как этого требуют практика и передовой опыт. Поэтому Центральный Комитет партии и Совет Министров СССР еще раз считают необходимым напомнить партийным, советским органам, колхозникам и колхозницал!, работникам МТС и совхозов, специалистам сельского хозяйства, что как развитие всего живогноводсгва, так и, в частности, овцеводства упирается в кормовую базу. Необходимо детально рассмотреть вопросы лучшего использования земель в колхозах, совхозах с тем, чтобы ни один гектар зем.ди не остался неиспользованным, помочь колхозам и совхозам правильно определить структуру посевных площадей, отдавая преимущества тем культурам, которые с единицы площади дадут в местных условиях большее количество кормовых единиц при наименьших затратах труда.Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР еще и еще раз обращают внимание на производство кукурузы. Теперь уже нет необходимости доказывать целесообразность возделывания этой культуры, она сама за себя постояла и доказала свои преимущества перед всеми другими кормовыми культурами, которые сейчас производятся в колхозах и совхозах.Теперь ясно, что кукурузу можно и нужно производить во всех районах нашей страны, где ведется сельское хозяйство. Она везде может произрастать и может давать самое большое количество кормовых единиц с гектара земельной площади: в одном месте на зерно и зеленую массу, в другом —  только на зеленую массу, в одном месте с большим количеством початков, в другом —  с меньшим. Но всюду кормовых единиц она может дать больше, чем любая другая культура. И в том, что в ряде колхозов и совхозов получают низкие урожаи кукурузы, виновата не кукуруза, как таковая, а люди, и в первую очередь руководители, которые шгеют дело с этой культурой. Там, где хорошо изучили кукурузу и освоили ее производство, она дает колоссальные результаты. Там же, где все еще продолжаются только разгово'ры о кукурузе, там она еще не пошла, не оказала должной помощи делу подъема животноводства, какую она могла бы оказать, исходя из ее потенциальных возможностей.Можно привести тысячи хозяйств, где кукуруза и в зер- . не и главным образом как зеленая масса дает большое количество кормов. И в целом по стране кукуруза уже сыграла решающую роль в увеличении производства продуктов животноводства. Если в 1953 году, когда посевы кукурузы у нас йыли незначительными, в колхозах страны было заготовлено только 28 млн. тонн силоса, то в 1956 году в результате расширения посевов кукурузы заготовлено 63 млн. тонн силоса.Надо разъяснить неправильность рассуждений о том, что кукурузой не кормят овец. Кукуруза для овец является даже очень хорошим кормом. Опытом многих колхозов и совхозов Ставропольского и Алтайского краев. Украинской т е р , Киргизской ССР и других областей, краев и республик доказано, что обильное кормление овец кукурузным силосом обеспечивает резкое увеличетие шерстной продуктивности овеп, повышает плодовитость овцематок и способствует хорошему развитию молодняка. Надо добиться того, чтобы поголовье овен было обеспечено силосом в достаточном количестве.Неправильно думают отдельные работники партийных, советских, сельскохозяйственных органов, что вопрос кормовой базы, вопрос создания фуражных запасов должен решаться за счет уменьшения заготовок и покупки хлеба государством. Государство и впредь должно увеличивать запасы хлеба для того, чтобы вести нормальное снабжение хлебом и хлебными продуктами населения городов и промышленных центров, иметь нужные государственные резервы и выделять необходимое количество хлеба для внешней торговли. Запасы фуража, запасы концентрированных кормов должны компенсироваться за счет дополнительного производства, повышения урожайности зерновых культур я главным образом за счет выращивания кукурузы.

(Овончание на 2-й стр.).
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и Совета Министров Союза С С Р

(Окончание. Начало на 1-й стр.).П аю  еейчао, при определении потребности в грубых, сочных и концентрированных кормах для животноводства не оставлять за балансом нужды овцеводства, Для лормле- 
нкя̂  овец необходимо заготовить разнообразные корма в потребны? лолицестрз? с соответствующим страховым запасом, следует широко развернуть работы по улучшению пастбищ и сенокосов;Особо следует остановиться на вопросе создания страховых запасов кормов на зимних отгонных пастбищах. В этом деле со стороны многих местных партийных, советских и сельскохозяйственных органов проявляется недопустимая безответственность. Часто в расчете на благоприятную зиму, в надежде на то, что не будет больших снегов и буранов, руководители колхозов, совхозов, районов и областей заблаговременно не организуют заготовку и доставку к местам зимовки овец сена и зернофуража в необходимых • количества?, при эт о м ,  не имея в достатке кормов также на основном землепользовании и пытаясь создать видимость благополучия, перегоняют на зимние пастбища значительно больше овец, чем можно их там содержать.• Но веем известно, что зимы без снегопадов и метелей в этих местах бывают редко, и поэтому с наступлением непо- годы руководители областей и республик для спасения поголовья начинают запрашивать о присылке в спешном порядке болыцого количества автомашин, тракторов, бульдозеров и даже самолетов, чтобы доставить корма на отгонные пастбища. На это государству и колхозам приходится затрачивать значительные средства и все же предотвратить большие потери поголовья овец, как правило, не удается.На зимние пастбища у нас ежегодно перегоняются десятг ки миллионов овец, и от того, как там пройдет зимовка, во многоц зависит рост поголовья овец и успех вь5полнения плана заготовок шерсти в целом по стране. Поэтому мы не можем надеяться на милости природы и идти на Риск в этом деле, Надо заблаговременно заготавливать и доставлять к местам зимовки овец необходимое количество сена и зернофуража.4. Необходимо серьезно заняться строительством кошар в размерах, потребных для наличного поголовья и ожидаемого приплода, а также тепляков для зимнего окота. Центральный Еомитет КПСС и Совет Министров СССР еще раз на-’ поминают, что здесь не надо допускять излишеств, строительства дорогостоящих кирпичных, каменных кошар с железными, черепичными и шиферными крышами. В строи- тёльстве кошар необходимо широко применять местные материалы и особенно камыш. Это удешевит и ускорит строительство кошар. Надо по-^настоящему, по-большевистски, по- государственному взяться за это дело и решить его за один год.Очень важным делом в развитии овцеводства является организация водопоя, особенно на летних пастбищах, и этот вопрос необходимо решить в кратчайший срок, используя все ресурсы и возможности, которыми располагает каждая республика, область, каждый край, район, колхоз, совхоз.5 . В настоящее время во многих районах страны началась стрижка овец и сдача шерсти государству. Эту работу надо провести организованно, в сжатые сроки, не допустить потерь, порчи и загрязнения шерсти. Опыт показывает, что при стрижце ручными ножницами на каждой овце остается не менее 200— 250 граммов шерсти, в то время кав при механической стрижке эти потери намного сокращаются. Поэтому необходимо принять меры к тому, чтобы каждый стригальный агрегат был использован с  максимальной нагрузкой.6. Центральный Комитет КПСС и (Зовет Министров СССР считают необходимым особо обратить внимание партийных И советских органов ца то, что самое главное и решающее в увеличении производства шерсти зависит от людей, которце занимаются овцеводством, от их подбора, внимания в НИИ. Здесь у  нас имеются крупные недостатки.Зачастую со стороны местных партийных, советских и сельскохозяйственцых органов, руководителей колхозов и совхозов для работников овцеводства, находящихся на отгонных пастбищах, вдали от населенных пунктов, не создается самых элементарных культурногбытовых условий, хотя воэможиости для этого имеются в каждом колхозе и совхозе. Можно и нужно иметь для чабанов передвижные вагончики, юрты, хорошо оборудованные и удобные для жилья. В них можно иметь радио.(Зейчас мы живем в такой век, когда в любой точке пашей страны человек может себя чувствовать неоторванным,
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жить активной жизнью' со всем советским народом. При наличии радио, телефона, газеу, авиационной связи большие расстояния не являются препятствием к общению людей- й  там, рде это сделано по--пастоящемУ, чабаны и другие работники овцеводства довольны своей работой, не тяготятся оторванностью от населенных пунктов, активно работают и lajoT блестящие результаты,Надо, чтобы обкомы партии и облисполкомы, а главным образом райкомы партии и райисполкомы, организовали дело так, чтобы они знали людей по каждой чабанской бригаде, по каждому колхозу, по каждому сов.хозу, знали, в чьи руки вручена судьба ов1цеводства,Необходимо активно вовлекать в это дело молодежь. В районах степных и горных пастбищ, в таких, как Казахстан, Средняя Азия, Читинская, Астраханская, Сталинградская области. Ставропольский край, Бурят-Монгольская АССР, работа в овцеводстве может быть не тольцо не тяжелой и не изнурительной, а интересной и даже увлекательной. И не случайно пользуется большой любовью у тружеников сельского хозяйства Ставропольского края песня, в KOTopoJ воспевается благородна^ профессия ча,бана. Большую роль в деле привлечения молодежи для работы в овцеводстве должны сыграть комсомольские организации.В ряде мест, особенно р районах вчтонного овцеводства, для работы на овцефермах, в отарах нередко принимаются случайные, цепррверснныв, пришлые люди, ч&ГО допускать ни в коем случае н ельзя,'Необходимо в колхозах и совхозах укомплектовать чабанские бригады хорошими, честньщи, знающими и любящими свое дело людьми. Надо широко применять, с  учетом местных условий, поощрения колхозников и рабочих совхозов за сохранение поголовья, выход молодняка и высокую продуктивность овеп.Рабогщпки торговли, вудьтуры, здравоохранении, просвещения, связи должны больше проявлять заботы о культурно-бытовом обслуживании работников овцеводства, особенно на отгонных пастбищах.Бопросы подбора, расстановки людей в' овцеводстве, создания им необходимых культурно-бьгговых условий, материальной заинтересованности в увеличении поголовья и повышении продуктивности овцеводства должны находиться в центре внимания партийных и советских органов.7. Б решении задачи резкого увеличения npoiHOWCTpa шерсти большац роль принадлежит специалистам сельского хозяйства.Б овцеводстве есть много сложных вопросов, здесь особо взжноо значение имеет правильная организация племенной работы. Поэтому без глубоких специальных знаний нельзя_ хорошо вести овцеводческое хозяйство.Руководители колдозор, совхозов, партийнцх и советских органов должны чаще советоваться со специалистами сельского хозяйства, прислушиваться к ним, проявлять постоянную заботу о создании специалистам необходимых условий для их производственной работы, беспокоиться об улучшении бытовых условий.Необходимо также принять меры к улучшению работы научно-исследовательских учреждений, занимающихся вопросами овцеводства. ^(Сейчас во всей стране все шире развертывается социалистическое соревнование за достижение высоких показателей по производству мяса и молока. Многие колхозы и совхозы принимают обязательства получить на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий по 100 и более центнеров мяса, по 400 и, более центнеров молока.Работники овцеводства не должны стоять в стороне от этого патриотического движения, знаменующего новый этап в развитии нашего сельского хозяйства. Задача состоит в том, чтобы в оставшиеся годы пятилетки как минимум удвоить стадо овец и производство шерсти, а многие хозяйства могут выполнить эту задачу, видимо, в более короткий срок —  в течение двух лет, а может быть, даже и одного года.Нейтральный Комитет ЕПС5С и (^вет Министров СССР выражают твердую уверенность в том, что колхозники, колхозницы, работники МТС и совхозов, специалисты и вее\ работники сельского хозяйства под руководством партийных и советских органов сумеют быстро преодолеть недостатки в такой важнейшей для нашей страны, для нашего советского народа отрасли, как овцеводство, и добьются в ближайшее время решающих успехов в этом деле, дадут стране шерсти столько, сколько необходимо для удовлетворения потребностей нашего советского народа.
СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

К О М М Ю Н И К Е
о посещении Председателем Президиума 

Верховного Совета СССР К» Е. Ворошиловым 
Китайской Народной РеспубликиПо приглашению Председателя Китайской Народной Республики Мао Цзэ-дуна с 15 анредя по 6 мая и с  24 мая по 2|5 мая 1957 года в Китае с  дружественным визитом цаходился Председатель Президиума Верховного Совета (Х С Р  К. Е , Воро'щилбв.В поездке К. Е . Ворошилова сопровождали: заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР, Председатель Президиума Верховного Совета Узбекской ССР Ш . Р .. Рашидов, Министр высшего образования СССР В, П . Елютин, заместитель Министра иностранных дел СССР Н, Т. Федоренко и Посол СССР в Китайской Народной Республике П. Ф. Юдин,К. Е , Ворошилов и сопров'ождающие его лица совершили поездку по стране и посетили города: Пекин, Аньшань, Шэньян, Тяньцзинь, Ш анхай, Ханчжоу, Кантон, Ухань и Куньмин, а также побывали на ряде предприятий и в сельскохозяйственных кооперативах. Советские гости осмотрели научные к учебные заведения, а также исторические и культурные памятники Китая.Во время пребывания в КНР китайский народ сердечно приветствовал советских гостей. Встречи с  народом превращались Б грандиозные демонстрации советско-китайской дружбы, которую наши народы считают одним из своих величайших завоеваний,В эти днц весь мир вновь увидел монолитное единство и сплоченность, а также теснейшую и глубокую дружбу на- рО'Дов. Китая и Советского Союза, Такого рода сплоченность и дружба являются фактором, благоприятствующим делу социалистического и коммунистического строительства в обеих странах, а та?ж е представляют собой важнейший вклад В ДВДО усиления единства стран социалистического лагеря, надежную гарантию всеобщего мира и дела прогресса человечества.За время пребывания в Китайской Народной Республике К. Е , Ворошилов и сопровождающие его лица встречались и имели дружеские беседы с руководителями ПК КПК и китайского правительства, с  работниками провинциальных и Городевих партийны? и государственных органов, рабрчими

и крестьянами, представ(ителямн демократических партии, молодежью и интеллигенцией.Встречи и задушевные сердечные беседы были с товарищами Мао Пзэ-дуном, Чжу Дэ, Лю Ш ао-ци, Чжоу Энь-лаем, Сун Пин-лин, Чэнь-юнем, Дэн Сяо-пином, Пын Чжэнем и другими государственными и общественными деятелями Китая. В происходивших беседах были затронуты существующие ртнощения между обеими странами и различные вонро- сы международного положения. Эти встречи и беседы проходили в ат!иосфере сердечности, полного взаимного понимания.Основой этих бесед было неуклонное стремление к дальнейшему укреплению братской дружбы и сотрудничества между народами Китая и Советского Союза, а также сплоченности социа,дистических стран.Советсрие представители видели в Китае единство народа, Коммунистической партии и правителвства, убедились в высоком авторитете и популярности среди народных масс Коммунистической партии, сумевшей найти соответствующие конкретной китайской действительности формы и методы социалистического строительства.Они имели возможность в общих чертах о зн ако и и м я  с состоянием развития промышленности, сельского хозяйства, культуры и просвещения страны, а также с теми глубокими социалиетическими преобразованиями, которые осуществлены за годы народной власти в КНР.Посещение К. Е . В орошиловым Китайской Народной Республики внесло крупный вклад не только в дальнейшее укрепление и расширение дружественных отношений между 800-миллионным населением Ск>ветского Союза и Китайской Народней Республики, но также в дело укрепления мира во всем мире.Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов пригласил Председателя Мао Цзэ-дуна посетить Советский (Зоюз в удобное для него время. Председатель Мао Цзэ-дун с удовлетворением принял приглашение.Пекин, 26 мая 1957 года.
От ЦК К П СС и Совета Министров С С С РЦентрздьный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет Министров СССР с глубоким прискорбием извещают, что 25 мая 1957 года после продолжитель

ной м тяжелой бдлезни скончаларь товарищ Панкратова
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 

КПСС

Анна Михайловна —  крупный общественный деятель и ученый, член Центрального Комитета КПСС, член Президиума ВеруоБного Совета СССР, академик,
CQ0ET МИНИСТРОВ 

СССР

ПРЕБЫВАНИЕ К. Е. ВОРОШИЛОВА
В КИТАЕПЕКИН, 25 мая. (ТАСС). Сегодня утром Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е- Ворошилов и сопровождающие его лица вместе с заместителем

премьера Государственного Совета КНР Чэнь Юнем посетили Великую китайскую стену в районе Бадалина в 75 километрах от Пекина.
ПРОЩАЛЬНЫЙ УЖИН у  МАО ЦЗЕ-ДУНА 

В ЧЕСТЬ К. Е. ВОРОШИЛОВАПЕКИН, ,25 мая. (ТА(ЗС). Сегодня вечером Председатель Китайской Народной Республики Мао Цзэ-дун устроил в своей резиденции прощальный ужин в честь Председателя Президиума Верховного (Со
вета СеХЗР К. Е . Ворошилова и сопровождающих его лиц.На ужине присутствовали Дю Шао-ци, Чжоу Энь-лай, Чжу Дэ, Чэнь Юнь, Дэн Сяо-пин и Пыв Чжэнь.

О т ъ е з д  
К« Е. Ворошилова 

КНРизПЕКИН, 26 мая. (ТАСС). Сегодня из Пекина в Улан-Батор отбыл Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов и сопровождающие его
ЯЛДЗ.На аэродроме К. Е , Ворошилова провожали Председатель КНР Мао Цзэ-дун, заместитель Председателя КНР Чжу Дэ, Дю Ш ао-ци, Чжоу Энь-лай и другие государственные деятели КНР.Мао Цзэ-дун и К . Е . Ворошилов обменялись речами.

Прибытие Председателя Президиума Верховного Совета СССР
К. Е. Ворошилова в Улан-БаторУДАН-БАТОР, 26 мая. (ТАСС). Сегодня в столицу Монгрлвежой Народной Республики Улан-Батор прибыл Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е , Ворошилов и сонрооэождающие его .лица.

На аэродроме К. Е . Ворошилова встречали председатель Президиума Великого народного хурала МНР Ж. Самбу, председатель Совета Министров МНР Ю. Цеден- бал, первый секретарь ЦК Монгольской
народно-революционной партии Д. KaM6ji и другие государственные и общественные деятели Монгольской Народной Рес-* публики.К. Е . Ворошилов и Ж . Самбу обменя-i лись речами.

Об отнрытии всесоюзных 
сельснохозяйственной 

ц промышленной 
выставокГлавные комитеты Всесоюзной сельскохозяйственной и Всесоюзной промышленной выставок приняли решение открыть выставки 1957 года в воскресенье, 2 июня.

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С РО НАГРАЖДЕНИИ тов. КОВПАКА С. А. ОРДЕНОМ ЛЕНИНАвнимание его заслуги перед Советскшй государством, наградить тор, Ковпака Сидора Артемовича орденом Ленина,

В связи с семидесятилетием со дня рождения заместителя председателя Президиума Верховного Совета Украинской ССР тов. Ковпака С. А. и принимая во
Заместитель Председателя Президиума Верховного Совете СССР К , ОЗОЛИНЬ'.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.Москва, Кремль. 25 мая 1957 г.

МОБИЛИЗУЕМ В С Е  СИЛЫ  ДЛ Я  
БЫ СТРЕЙ Ш ЕГО  ЗА В Е Р Ш Е Н И Я  СЕВ А

З^^вершшслщ eext 
з е р л о в ш х  хулът ур

К О Ж Б В Н И К О В О . (По телефону). 
Колхозники в механизаторы зовы Воро- 
вовской М Т С  борются за выполнение 
принятых обязательега в честь 40-й го
довщины Октября по увеличению про
изводства сельскохозяйственных про
дуктов. Вчера колхозы имени Булгани
на, «Цобеда», имени Воротпилова завер
шили сев зерновых культур. Всего по 
зоне М Т С  осталось засеять около 800 
гектаров.

Колхозы М Т С  приступили к севу ку
курузы квадра1ЩО-гнезловым способом.

С . К И С Е Л Е В , 
директор Вороновской М Т С .

☆  ☆ '

С ев зерловвхж  
з л к е ш ' ц е я

за  Ю  р а б а я я х  д я е А
*К0Ж ЕБ1ИК0Б0. (По телефону). 27 маяколхоз «Путь к коммунизму» зжончил ■ сев зернобобовых культур на площади в 1.400 гектаров. На севе есобенно хорешо работали тракторные бригады Егора Харченко и Дмнтриц Иванова, колхозники полеводческих бригад Степана Непомнящих и Ивана Ходоренюо. Бригада тов. Харченко закончила сев всех зернобобовых культур за 10 рабочих дней.Особенно отличцлись на севе трактористы этой бригады тт. Ш не, Демидов, Ео- не®, сеяльщики тт. Ушков, Шкунов, Харченко, Барыков, Меднис, Носков. Они систематически перевыполняли сменные нормы выработки. Б бригаде тов, Ивашова трактористы тт. Маслеакин, Бауза, сеяльщики тт. Карелин, Глазырин, Цалко, Ваганов, подвозчики зерна in'. А . Мас- ленкии и Н. Бойтенвд систематически выполняли нормы выработки на 120 пре- центо®.Сейчас Колхозники и механизаторы готовят землю для посева кукурузы и картофеля. Посев кукурузы будет производить опытный сеяльщик Август Еру- менш переоборудовавной зерновой сеялкой. Еукуруза и картофель будут посеяны только квадратао-гнездовым сшособом, 

VЗакончила се® тракторно-полеводческая бригада тов. Соломина в колхозе «Коммунист».
я . ХРИСТЕНКО.

Сеют кукурузуЗЫ РПНЕД. (По телефону), Члены сельхозартели имени Маленкова зоны Зырянской МТС приступили к севу кукурузы. Сев ведется вручную, ква^рз'Гно-гнездо- вым способом. Посеяны первые 4 гектара кукурузы.
*АСИНО. (По телефону), Колхозники сельхозартеди имени Денина первыми в зоне Асиновской МТС начади сев кукурузы. Вручную, квадратно-гнездовым способом засеяно 14 гектаров этой культуры.В зоне МитрофаноБскрй МТС первьдщ приступили к севу кукурузы члены тракторпо-полеводцеской бригады Афанасия Глинского из колхоза имени Сталина. Сев ведетец квадратно-гнездовым способом.

НЕОРГЯНИЗОВЯННОСТЬ 
и БЕЗЫНИЦИЯТИВНОСТЬПередО'Вые мехашизатофы Томской МТС, преодолевая трудности, прилагают все силы к тому, чтобы быстрее выполнить весенне-полевые работы.Успешно трудятся в эти дни члены тракторной бригады коммуниста тов. Ео- саревского на полях колхоза «Вперед к коммунизму». Механизаторы работают в две смены. Тракторист Николай Берендин закультивировал 35 гектаров зерновых за ночную смену.С каждым днем наращивают те(мпы весенне-полевых работ трактористы чщ, Вальчи'Ков и Вараксин.—  Уходят лучшие сроки сева, надо днем и ночью вести посевные работы, —  так считают передовые механизаторы Томской МТС.Но это мнение разделяют не все работники МТС, в том числе и руководители станции. И директор МТС тов. Иванов и главный агроном тов. Новокшонов ждут «хорошей погоды» и опоздание с севом объясняют различными «объективными» причинами.В таких ожиданиях, бесплодныхрассуждениях потеряны часы, сутки, а значит и тонны хлеба, кормов.Председатель колхоза «Вперед к коммунизму» тов. Васильев в течение нескольких дней разыскивал главного агронома МТС тов. Новокшонова. Молодой председатель нуждался в помощи. Ев вовремя этой помощи он не получил.В колхоз прибыли секретарь райкша партци тов. Васильченко, секретарь райкома ЕП(ЗС та зоне МТС тов. Старчевко, директор МТС тов. Иванов.—  Вот хорошо, что приехали, —  обрадовался тов.' Васильев.Но конкретной помощи он не получил. А директор МТС тов. Иванов вспомнил, что когда-то раньше тоже была холодная весна й сеяли даже до 10 июня. Утешил!Так, в бесполезных рассуждениях прошло полдня. Потом в течение нескольких часов этот разговор продолжался в полевом ваговчике тракторной бригады тов. Болтовского. А в это время бригада не работала, время уходило. Но это руководителей МТС не тревожило. Они смирились с тем, что В эти дни отдельные бригады сутками не только не сеяли, но даже не пахали. . , .

С В О Д К Ао х о д е  с е в а  в  к о л х о з а х  о б л а ст и  н а  25 м ая
(в проц, к плану)

сеS О S (U н я о о «3 S со (0 S
Р а й о н ы

о “  аU S М «у О О о Q Q.
ср 5 W

1 [{он(евниковский 49,0
2 Басюгансций 48,0
3 Асиновск1̂ й 43,0
4 Шегарский 41,3
5 Кривощеинский 34,7
6 Зырянский 29,8
7 Иолчановский 27,2
8 Бакчарский 26,5
9 Томский 26,3

10 П.-Тррицкий 24,2
11 Туганский ‘ 18,6
12 Парбигский 16,6
13 Паррбельский 12,1
14 Чаинркий 9,3
15 Колпашевский 8,8
16 Твгулметский 8.4
17 Пудинский 8,2
18 Каргасркский 7.2
19 В,-Кетский 2,1
20 Александровский

— • У  нас сейчас глубокая дремота, »  не сев ж пахота, говорят мехашизато- ры. ■Неудивительно поэтому, что на 27 мал в шести колхозах зоны Томской МТС было посеяно из 4.270 гектаров по плану лишь 1.912 гектаров зерновых и бобовых культур, а вспахано всего 1.180 гектаров.Неорганизованность, безьгаициатив- ность руководителей МТС, их беспечное- отношение к порученному делу дезорганизуют людей.У  тов. Иванова есть на этот счет даже успокоительный довод: наш район не самый отстающий, —̂  говорит он.Ремонт многих тракторов производился наспех, и результаты этого сказываются теперь на севе.В колхозе «Единый труд»’  простои тракторов начались с первых же дней сева. Тракторист тов. Гольцман, например, свой трактор не довел даже до борозды, в дороге пришлось ремонтировать.Неразбериха происходит и с горючим. В одних бригадах горючего излишки, туда везут еще, а в других бригадах его не хватает. И вот по размытым дорогам на усадьбу МТС, отрываясь от работы на полях, идут тракторы за горючим. Тракторы простаивают сутками.Секретарь партийного бюро МТС тов. Якимов может показать обширный «план массово-политических мероприятий на период весеннего сева». Но большинство из намеченных мероприятий до сих пор не осуществлено.Вот как постанлена, например, Агитационно-массовая работа в тракторной бригаде тов. Болтовского. В вагончике нет ни газет, ни книг. Бесед с рабочими никто не проводит. 1юди не знают последних событий, происходящих в стране и за рубежом. Не знают, они и того, как выполняются социалистические обязательства бригадами и МТС. Нет здесь и боевых листков. Наглядная агитация представлена только такими, например, плакатами: «Мойте руки с мылом перед едой», «Своевременно стирайте белье и тщательно чистите верхнюю одежду».—  Чем же вы занимаетесь после работы? —  спросили у механизаторов.—  Рассказываем друг другу сказки,'—• невесело отвечают трактористы.То же самое я в других бригадах.Партийное бюро МТС утвердило в каждой тракторной бригаде агитатора, но сделано это, по существу, .формы ради. Большинство агитаторов никакой работы не проводит, а партийное бюро деятельность не контролирует и не правляет.Партийное бюро МТС слабо руководит коллективом етанции на весеннем севе, не стадо еще подлинным организатором социалистического соревнования за успешное проведение сева.В партийной организации 36 коммунистов, и лишь 7 из них находятся непосредственно в бригадах.Парторганизация не ведет борьбы е нарушениями трудовой дисциплины. Еом- сомолец Дмитрий Ефиц ушел из бригады домой. Брошенный в поле трактор простоял всю смену. Нарушения трудовой дисциплины в МТС в горячую пору полевых работ не единичны. И удивляет, что партийная организация МТС проходит мимо этого,Партийному бюро, дирекции МТС I  инструкторской группе райкома ЕПСС необходимо в корне улучшить организаторскую работу среди сельских тружеников. Только при умелом сочетании хозяйственной и политической работы МТС может успешно закончить полевые работы.
%  BOPJHHKOBA.
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З А Я В Л Е Н И Е  Т А С СОбстановка в Иордании по-прежнему привлекает внимание международных « общественных кругов. Это и понятно, так как политика империалистических держав, направленная на удушение национально-освободительного движения народов Востока, в последнее время нашла свое характерное проявление в отношении Иорнанми.Каждый день приносит все новые и новые факты, свидетельствующие о том, что события в Иордании являются результатом заговора колонизаторов, которые, опираясь на крайние реакционные силы в Иордании, задались целью сломить сопротивление иорданского народа и надеть на него новое колониальное ярмо в виде пресловутой «доктрины Даллеса— ■ Эйзенхауэра».Только слепые могут не видеть, что за событиями в Иордании стоят американские нефтяные магнаты, которые радй . грабежа природных богатств Арабского ^  Востока учиняют расправу е арабскими патриотами, отстаивающими справедливое национальное дело арабских народов, их неотъемлемое право —  самим определять свою собственную судьбу. Только те, кто издевается над фактами, способны давать иную оценку этим событиям.

J В этой связи нельзя пройти мимо рас- *  пространенного на днях американским агентством Юнайтед Пресс интервью иорданского короля Хусейна. В интервью сделана попытка выгородить ■ подлинных виновников событий в Иордании и заодно бросить тень на политику Советского Союза в отношении стран Ближнего и Среднего Востока. События в Иордании в нем изображаются как результат деятельности «советского коммунизма» или как «беспорядки», вызванные опять-таки какими-то действиями Советского Союза. Королю Хусейну, конечно, хорошо известно, что все сказанное им в отношении Советского Союза не имеет ничего общего с  действительностью. Правда, по-вйдимо- му, неприятна для организаторов и иноземных вдохновителей расправы с  иорданскими патриотами, и поэтому они стремятся замести следы.Каждый честный человек не может не f  видеть, что действительный смысл недавних событий в Иордании состоит в превращении ее территории в очаг новых диверсий и авантюр против свободы и независимости арабских государств, в стремлении втянуть Иорданию и другие арабские страны в агрессивные военные блоки, цели которых чужды национальным интересам этих стран.Всему миру известно, что под давлением агрессивных кругов СШ А , в прямое нарушение иорданской конституции, в Иордании была насильственно прекращена деятельность избранного народом парламента. Вопреки протестам населения распущено созданное парламентом правительство, введено военное положение, причем тысячи патриотов были брошены в тюрьмы и концентрационные лагери. Против всех, кто выступает за сохранение независимости во внутренней и ^  внешней политики Иордании, за укрепление ее связей и сотрудничества с Египтом, Сирией и другими арабскими государствами, —  обрушились военно-полицейский террор и репрессии.В Иордании арестованы многие бывшие министры, большая часть членов парламента, распущены все политические партии, запрещены профсоюзы, организации Конгресса арабских студентов, союз женщин Иордании и другие общественные организации. Из государственного аппарата и армии изгоняются патриотические элементы, так или иначе проявившие себя как решительные противники коло- риализма.. Таким образом, в Иордании установле

на неприкрытая диктатура реакции, направленная на подавление всех патриотических сил страны, всего прогрессив- , ного. За кулисами всех этих событий действуют империа:шстическже круги С Ш А , которые здесь, как и повсюду, выступают как оплот колониального деспотизма и реакции.Так выглядит «свобода» в Иордании, которую на все лады восхваляет официальная американская пр01паганда, а за ней и король Хусейн.Вынужденные бежать из Иордании сменившиеся друг за другом два начальника генерального штаба Иордании публично разоблачили подлинные антинациональные цели произведенного в Иордании переворота и его заокеанских организаторов, причем в их выстунлениях указывалось, что активную роль в подготовке и проведении переворота играло посольство СШ А в столице Иордании г. Аммане, Согласно заявлению бывшего нач. генерального штаба иорданской армии Абу Нувара, целью империалнстическаго заговора в Иордании является «ликвидировать все либеральные элементы в Иордании, навязать доктрину Эйзенхауэра и связать Иорданию с багдадским пактом, отделив ее от Египта и Сирии».Из сообщений печати широко известно также, что в посольство СШ А в Иордании накануне переворота прибыли сотни специальных агентов для организации переворота и проведения репрессий против иорданских патриотов.Для организаторов заговора против Иордании оказалось и этого мало. Зная, что подавляющее большинство населения Иордании выступает против этого нового итаериалистичесжого загевора, в во^етеч- ную часть Средиземного моря был направлен шестой американский военно-морской флот. Командующий этим флотом пустил в ход угрозы применить атомное оружие, а военный министр СШ А открыто угрожал вводом американских войск в Иорданию «в течение нескольких дней». Кроме того, отряд американской морской пехоты высадился в Диване в порядке военной демонстрации в связи с  событиями в Иордании. Одновременно на границах с  арабскими государствами была проведена концентрация вооруженных сил государств— участников багдадского блока —  Турции и Ирака, усилились провокационные военные приготовления экстремистов в Израиле.Все эти факты также показывают, какова цена утверждениям, будто речь идет, о защите свободы и независимости Иордании. Хороша «свобода», для насаждения которой потребовалось прибегнуть к такой мере, как направление военно- морского флота СШ А к берегам арабских государств. Не вернее ли сказать, что тут имеет место возрождение худших методов колониального разбоя в прошдом, когда под жерлами пушек колонизаторов навязывали угодные им порядки народам Востока. Не без основания некоторые официальные лица в СШ А похвалялись, что так наз. «доктрина Даллеса —  Эйзенхауэра» держала в Иордании свое первое практическое испытание.Колонизаторам СШ А не удалось до сих пор втянуть арабские государства, за исключением Ирака, в агрессивные военные бл01ки, направленные против интересов независимости арабских народов, против мира. Однако они, как показывают факты, не прекращают попыток в этом направлении. На сей раз «доктрина Даллеса— Эйзенхауэра» используется для того, чтобы разобщить арабские страны, создать атмосферу недоверия и подозрений между ними, опутать их поодиночке, ослабить их сопротивляемость планам колонизаторов.В "своей внешней политике Советский Союз, как известно, строго придерживает

ся принципа невмешательства во внутренние дела других государств. Он исходит из того,, что народ Иордании, как и всякий другой народ, вправе сам решать свои внутренние государственные дела. Но события в Иордании не есть продукт внутреннего развития в этой стране. Они явились продуктом грубого иностранного вмешательства, в результате чего создалось положение, таящее в себе угрозу миру в районе Ближ.него и Среднего Востока. Именно поэтому эти события привлекают всеобщее внимание и вызывают тревогу за судьбы мира в этом районе.Советский Союз желает народу Иордании лишь благополучия и успехов на п^пи" самостоятельного национального развития. СССР был и остается последовательным и верным ДРУГОМ' арабских народов и  на деле доказал это в дни, когда в связи с событиями в районе Суэцкого канала нависла серьезная угроза для независимости арабских народов, для дела всеобщего мира.Что же касается экономических отношений Советского Союза с  арабскими государствами, то, вопреки утверждениям в интервью короля Хусейна, СССР с полным пониманием относится в  нуждам арабских народов, в том числе и Иордат НИИ. Советский Союз уже оказывает и впредь готов оказывать возможную помощь освобождающимся от гнета колониализма народам Востока на основах равноправия и уважения суверенитета, невмешательства во внутренние дела друг друга и взаимной выгоды. Хорошо известно, что Иордания не обращалась в Советскому Союзу за экономической помощью. Это значит, что попытки посеять сомнение в отношении мотивов Советского Союза в связи с  вопросом об экономической помощи странам Ближнего и Среднего Вог стока являются беспочвенными.Виновники событий в Иордании вольны, конечно, свободно обращаться с фактами, пытаясь ввести в заблуж>дение доверчивых людей по поводу подлинных причин и характера этих событий. Но опыт показывает, цто жизнь мстит тем государственным деятелям, которые, вопт реки воле народов и в угоду узким интересам кучки капиталистических монопо^ ЛИЙ, пытаются повернуть вспять развит тие народов Востока, идущих по пути свободы и национальной независимости.История учит, 4*0 рож!денную свободную мысль нельзя задушить или заковать в кандалы. Правда, бывали подобные попытки в прошлом, но чем кончались такого рода попытки, хорошо известно. Это должно быть известно и..королю Хусейну.Вдохновителям событий в Иордании явно не нравится миролюбивая дружественная политика Советского государства в отношении арабских стран, так как она стоит поперек дороги колонизаторам и тем кругам в этих странах, которые готовы направо и налево торговать национальными интересами своих народов в угоду американским миллиардерам.Империалистам нужен не мир и спокойствие на Ближнем и Сррдцем Воотрке; они стараются превратить арабские страны в свой военный плацдарм, в источник своего обогащения, в очаг постоянных 'конфликтов и военных провокаций.В- руководящих кругах Советского Союза заявляют, что СССР кровно заинтересован в том, чтобы в районе Ближнего и Среднего Востока царили мир и спо^ койетвие, Как уд е заявлялось ранее. Советский Союз не может проходить мимо обстановки, сложившейся в районе Иордании в результате происков тш ериали- стов, так как положение на Ближнем и Среднем Востоке, прилегающем к границам СССР, не может не затрагивать интересов его безопасности.
Областное совещание 

лесозаготовителей26 мая закончилось областное совещание работников лесозаготовительной промышленности, на котором обсуждался вопрос о мерах по повышению производительности труда на предприятиях комг бината «Томлес».
■ч В работе совещания приняли участие передовики производства, инженерно-технические, партийные и профсоюзные работники, руководители леспромхозов области.

Шнольнини участвуют 
в колхозном производотвеМногие старшеклассники школ области .4  ̂ по договоренности с колхозами в этом году будут выращивать кукурузу и другие сельскохозяйственные культуры, ухаживать за скотом.Шегарекая средняя школа получает Два трактора «Беларусь». Здесь подготовлено 10 юных трактористов. Передан школе гараж для хранения сельхозмашин и инвентаря. Создана бригада из 15 человек по обработке колхозного сада.Учащиеся Еожевниковской средней школы ведут подготовку к посеву 30 гектаров кукурузы.Коллективы колпашевских седьских школ решили вырастить нынче 30 гектаров кукурузы, 30 гектаров льна, 28 гектаров картофеля и заготовить 52 тонны веточного корма. Чалковская средняя школа организует свой птичник, учащиеся Абрамкннской семилетней шйолы бу- дут выращивать 30 телят. В Старо-Ко- роткинской школе действует производственная бригада из 45 человек. Она проводит весь комплекс сельскохозяйственных работ по выращиванию кукурузы, вико-овсяной смеси, льна, картофеля, пшеницы. Бригада провела необходимую обработку почвы и подготовку семян к севу. Выпускники этой школы будут трудоустраиваться в колхозах зоны Чажем- товской МТС.Из средних школ г. Еолпашевб учащие- •  СЯ старших классов поедут летом в коя- сомольекр-иолодежные лагери, которые создаются при подшефньгх колходдх. Они будут участвовать в колхозных работах

Семинар заведую щ их райоиоПри Томском областном институте усовершенствования учителей состоялся семинар заведующих районными отделами народного образования.Заведующие района и директора школ обменялись опытом работы школ по новым программам и учебным планам. У частники семинара заслушали выступление директора 43-й школы г. Томска Л. А, Ионикан, директора Богащевсвой средней школы А. И. Федорова и заведующей Томским гороно В. А . Чубрик.Заведующий Еолпашевским гороно Л. А. Кузнецов рассказал о работе по новому учебному плану Тогурекой средней школы и о почине Старо-Еороткинской

средней школы, взявшей обязательство комплексно обработать, засеять и убрать урожай е площади 60 гектаров колхозной земли.Заместитель заведующего облоно Т. Ф. Зайцева познакомила участников семинара с новыми требованиями, которые предъявляются к школам в новом учебном году.Участники семинара посетили цехи Томского подшипникового завода, где проходят производственную практику учащиеся 47-й школы, познакомились со сто.тярной и слесарной мастерскими этой школы.
СЛОВО СДЕРЖАЛИ

Томский электромеханический завод 
имени В. В . Вахрушева.

На снимке: передовые работницы це
ха №  1 (слева направо) сверловщица 
комсомолка Александра Монастырцева 
и токарь Екатерина Филипповна Вергу- 
нова. Соревнуясь за достойную встречу 
40-й годоцщины Великого Октября, 
сменные нормы выработки они выпол
няют на 170-Т-220 процентов.

Фото Ф . Хитриневича.

а

Еоллектив Тимирязевского сплавного участка Томской сплавной конторы перед открытием навигации брал обязательство в мае отгрузить Томскому лесопере
валочному комбинату 1Ъ тысяч кубометров леса. По итогам на 22 мая сплавщики отправили 21 тысячу кубометров леса.

]^ Ы Д В Ж Г А Е М . а л  о в с у Ж Д Е Н И Е

в новЫх условиях по^новол\уПретворение в жизнь решений V II сессии Верховного Совета СССР о перестройке управления промышленностью и строительством улучшит работу всех предприятий, позволит поднять уровень производства, пр'оизводительность труда, снизить себестоимость продукции, правильно решить задачи специализации и кооперирования.На Томском электромеханическом заводе имени В. В.' Вахрушева, прежде всего, необходимо решить вопрос р дальнейшем развитии нашего завода, о его генеральной реконструкции, который не решается длительное время.Наш завод, возникнув на базе учебных мастерских технологического (ныне политехнического) института, основанных в 1901 году, вынужден был приспосабливаться к выполнению устанавливаемых программ и в различное время строил свои производственные помещения без перспективного плана развития предприятия.На заводе нет складских и ряда других помещений. Чтобы обеспечить возрастающий объем выпуска продукции, завод ежегодно вынужден увеличивать производственные помещения за счет пристроек. В этом году необходимо срочно делать пристройку к цеху JvT» 3, у  которого уже пять пристроек, и к цеху INI 2, у которого также две пристройки, и т. д.Это затрудняет решение вопросов механизации тяжелых работ. Вентиляция вредных производств не_ соответствует требованиям инженерного 'расчета. Чрезвычайно скучены площади термического, литейного, сборочных и механических участков цехов.Все это сдерживает рост предприятия, ухудшает его работу. Поэтому коллектив вынужден снова ставить вопрос о реконструкции.Улучшение . материально-технического снабжения завода также —  одна из за-, дач, которая должна быть решена в кратчайшие сроки. Необходимо полностью использовать материальные и технические возможности экономического района. Зачем, например, нашему заводу получать кабельные изделия из Киева, Харькова, Куйбышева, Свердловска, ' Еревани, Ленинграда, Ташкента и Москвы, когда все потребляемые нами провода изготовляет «Томкабель»?Улучшение материально-технического снабжения должно также идти по пути завязывания связей с близлежащими экономическими районами. Это сократит ненужные перевозки, даст большой экономический эффект.Вот несколько примеров. Листы железа толщиной в три ми.тлиметра наш завод потребляет в больших количествах. Получаем мы его нередко из Запорожья, в то время, как их можно возить с Магнитогорского металлургического комбината. Катанные трубы для цилиндров вентиляторов «Проходка 500-2М » можно получать с Урала, а Главк выделяет их с Украины. Из-за этого завод терпит большие убытки.Чтобы улучшить материально-техническое снабжение, в экономическом районе нужно организовать базы снабжения, которые должны иметь в достаточных количествах все материалы, потребляемые предприятиями экономического района. Это необходимо и для создания резервов.Осуществление специализации и кооперирования для нашего завода —  неотложная задача. Мы производим сейчас десятки видов самой различной продукции, порою совершенно несвойственной профилю завода, вроде линейной высоковольтной подвесной арматуры, печного литья, автомобильных и тракторных запасных ча-

Наши
предложения
Совнархозустей и т. п. Такое разнообразие изделий тормозит роет технического уровня предприятия, мешает более рационально организовать производство.Работники завода внесли конкретные предложения по специализации предприятия в Главуглемаш. Однако до сих пор ничего не сделано ни по специализации, ни по кооперированию.Отсутствие специализации вынуждает завод изготовлять для собственных нужд нормальный режущий и измерительный инструмент, метизы, уплотнения полукустарным способом, не считаясь с огромными потерями. Вот какой ущерб наносит, например, изготовление на нашем заводе самой простой детали —  гайки. В год изготовляется бодез трех миллионов гаек. Чтобы сделать такое количество гаек, требуется современная высокопроизводительная техника. Мы же гайки изготовляем малопроизводительным способом. Достаточно сказать, что qHHTne фасок в отверстиях гаек производится на сверлильном или револьверном станке, а нарезание резьбы —  на револьверном станке. Себестоимость гаек чрезвычайно велика. Затраты можно уменьшить в пять и больше раз, если хотя бы одну только операцию нарезки резьбы в гайках на револьверном станке заменить нарезкой на гайконарезных автоматах. Однако завод не имеет такого оборудования.В нашем районе вопрос обеспечения инструментом и метизами можно решить быстро и без особых затрат. Например, метизы для нашего завода и для других предприятий может изготовлять томский завод «Сибэлектромотор», который имеет достаточное количество оборудования для этой цели. Резиновые уплотнения, которые потребляет наш завод, делает Томский завод резиновой обуви.Наш завод, как и все другие предприятия, терпит большие потери из-за того_, что изготовляет почти весь нормальный инструмент в инструментальном цехе. Это очень трудоемкая работа, она дорого обходится заводу. Например, в 1956 году завод изготовил метчиков, плашек, фрез, калибров более, чем на двести тысяч рублей. Если бы этот инструмент мы приобрели на инструментальных заводах, то затраты были бы в 2— 3 раза меньше. Необходимо, чтобы Томский завод режущих инструментов изготовлял для томских заводов весь нормальный инструмент.Очень важно точнее определить профиль завода. Изготовление статоров и роторов, например, для нашего завода «Сибэлектромотором» будет намного дешевле и лучше. Целесообразно также передать изготовление электромоторов, которые мы сейчас делаем сами, на специализированные электромоторные заводы. Это позволит применить наиболее совершенную технологию при изготовлении моторов для шахт, снизить их себестоимость и поднять цроизводитедьность труда.■ Очень важным вопросом, который нужно также быстро решить, ^ л я ет ся  создание базовой общезаводской лаборатории измерите.льных приборов. Базовая лаборатория, по нашему мнению, должна быть

ДЕЗЕРТИР
Многие коммунисты нашей областной партийной организации по зову партии пошли работать в колхозы. Еолхозники оказали им доверие, избрав председателями правлений.Большинство тридцатитысячников оправдывает это доверие, они отдают все свои силы, знания, опыт, энергию делу подъема сельскохозяйственного производства.Одним из первых в области подал заявление с просьбой направить его на работу в колхоз бывший председатель Еуйбы- шевского райисполкома тов. Бобков. Он с  честью оправдывает доверие колхозников сельхозартели «Серп ж молот», Томского района, избравших его своим председателем, Колхоз заметно окреп, увеличил производство сельскохозяйственных продуктов. В 1956 году он получил миллионный доход.Еолхозники р а ж а ю т  своего председателя, ценят его горячее стремление быстрее сделать вее отрасли общеетвенного хозяйства высокотоварными и высокодоходными,Больпшм авторитетом и уважением у бодхознвБОв сельщ артели шдени Андрее

ева пользуется председатель этого колхоза тридцатитысячник Сергей Иосифович Еиселев. За год работы тов. Еиселева в колхозе произошли большие изменения. Укрепилась трудовая дисциплина, улучшилось экономическое состояние колхоза. Увеличение производства сельскохозяйственных продуктов позволило колхозу выйти в миллионеры. В прошлом один из самых отстающих колхозов в Туганском районе, теперь он уверенно идет по цу- ти подъема всех отраслей хозяйства.Можно привести еще десятки примеров самоотверженной работы посланцев партии в деревне, которые честно и добросовестно выполняют исторические указания ЦЕ КПСС о подъеме сельского хозяйства страны, Прео|олевая трудности, они двигают вперед развитие колхозов, всегда ставят интересы государства, колхозов выше личных интересов.И очень досадно, когда среди посланцев партии в деревню обнаруживается малодушный человек, кочюрый спасовал перед трудностями, забыл интересы партии, народа в угоду своим личцым интересам.Недавно бюро обкома КПСС утвердило рещенир пленума Чаинскрго райкома KijCC об исключении из членов партии И. И, Иркутского, оканавшегося недостойным носить высокое звание члена КПСС.Бак я  многие другие коммунисты.

Иркутский был направлен на работу в деревню. Он имеет специальное сельскохозяйственное образование, двадцатилетний опыт руководящей хозяйственной и советской работы. В июне 1955 года колхозники сельхозартели имени Хрущева, Чаинского района, избрали его своим председателем. Они надеялись, что Иркутский поможет им быстро поднять хозяйство колхоза, но глубоко ошиблись. Новый председатель повел себя высокомерно с колхозным активом, с парторганизацией считаться не стал, в голосу колхозников не прислушивался, -глубоко в хозяйственные дела не вникал.Колхоз плохо подготовился к севу 1956 года, плохо справился с уборкой урожая. Часть хлеба так я осталась неубранной.На неправильное поведение Иркутскому указывали в райкоме партии, требовали, чтобы он изменил стиль своей работы, предупреждали об ртвететвениости за состояние дел в воддозе, Но Иркутский выводов и? этих предупреждений не сделал и цродолжад работать ро-цреж- нему. Вместо' того, чтобы по-боевому взяться за дело, он взял курс на то, чтобы уехать из деревни. 1956 ГОД колхоз закончил со значительно худшими показателями, чем предьвдущвй. Надои молока

создана на Томском электромеханическом заводе, который оснащен лучше других заводов измерительными приборами и аппаратурой.Основными задачами базовой межзавод-' свой измерительной лаборатории должные явиться ремонт и юстировка измерительных приборов/ разработка и внедрение мероприятий по совершенствованию методов контроля, внедрение новых измерив тельных приборов и технологических'процессов, контроля, техническая консультация, разработка вопросов автоматизации контроля.Для пропаганды передового опыта было бы очень хорошо в нашей областной газете отвести место под рубрикой «Это цожно применить на любом заводе» и систематически, очень сжато, в виде информаций, помещать материал, представляющий интерес для широкого читателя всех предприятий. Чтобы информация была квалифицированной, нужно привлечь к этому делу инженерно-технических работников заводов, институтов.До сих пор в Томске не решен вопрос' с обеспечением заводов города литьем й поковками. Манометровый, подшипниковый и другие заводы, не имея своих ли- т'егшых цехов, испытывают затруднения,- получая литье от нашего завода. Наш завод с трудом обеспечивает собственную' программу и из-за недостаточной площади в литейном цехе нередко несвоевременно поставляет литье другим предприятиям. В свою очередь, наш завод получает по кооперации стально'^в литье и поковки из городов Чебаркуль, Красноярска, Копейска й других. Поэтому правильным было бы организовать производство различных видов литья и поковок во вновь построенных крупных литейных и кузнечных цехах. Эти цехи лучше всего построить на площадках строящихся предприятий. Эти цехи должны обеспечить потребности всех заводов Томска.Необходимо упорядочить подготовку кадров рабочих внуири экономическог4 района, вопросы заработной платы, организовать централизованный сбыт и отправку готовой продукции и решить многие другие вопросы, которые были выдвинуты при обсуждении тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева,Выявление и устранение недостатков в' руководстве производством, ' внедрений новой техники и совершенствования технологии —  вопросы, не терпящие отлагательства.
И. ЗАХАРЕНКО,

заместитель главного инженера Томского 
электромеханического завода.

снизились на 435 килограммов на корову. Уменьшилось производство ряда продуктов на 100 гектаров сельхозугодий. Если в 1955 году на каждые 100 гектаров было получено по 11 центнеров мяса, по 23.000 рублей деньгами, то в 1956 году мяса получено по 10 центне-  ̂ров, деньгами по 21.000 рублей. Снизился денежный доход колхоза, уменьшилась денежная выдача на трудодни колхозникам.Видя такое недобросовестное отношение Иркутского к порученному делу, колхозники на отчетно-выборном собрании в январе этого года освободили его от занимаемой Д'олжностж. Что должен "был после этого сделать Иркутский? На любой работе в колхозе исправить свои грубые ошибки. Но он не захотел остаться ь колхозе, хотя яв.т1ялея членом колхоза.Самовольно уехав из колхоза, Иркутский выехал за пределы района, дезертировал от выполнения большой государственной важности задачи по подъему сельскою^ зяйственного нроизводства, поставленной партией и правительством перед советским народом. Свои шкурнические интересы Иркутский поставил выше колхозных, государственных интересов,, в угоду гм пренебрег доверием партии и народа.

Н О В Ы Е  И З Д А Н И ЯВышел из печати «Сборник научных трудов» (том II) Томского инженерностроительного института. Он открывается работой профессора М. И. Еучина «Сравнительные характеристики имеющихся способов оценки устойчивости сооружения и расчета осадок».Опубликованы также работы П. Б . 1 н - тоневича «К вопросу о взаимном влияний и влиянии пригрузок на оса_дку параллельно расположенных ленточных фундаментов», А . Н. Ерофеева «Оценка проса- дочных свойств лессовидных грунтов юго- восточной части Западно-Сибирской низменности и Кузнецкой котловины», М. В . Постнийова «Некоторые вопросы повышения точности измерения длин линий прй геодезических работах» и другие.
По следам неопубликовак11ых 

писем
в  одном из писем, поступивших В 

редакцию, сообщалось о плохой органи
зации торговли и общественного пита
ния на сплавном участке Ноль Пикет 
Асиновского района.

Как нам сообщили из обллесурса, 
меры по улучшению снабжения рабочих 
приняты. На участке открыт новый ма
газин, в который завезены промышлен- 
'ные в продовольственные товары. По
строена столовая.

С  работниками торговли и обществен
ного питания проведено совещание. За  
плохую организацию торговли, общест
венного питания й хлебопечения, допу
щенную бесконтрольность старший то
варовед орса Лайского леспромхоза тов. 
Истигечев с работы снят.

V
В  редакцию поступил сигнал о том, 

что А. Щепетнпиа, проживающая в 
г. Томске, спекулирует жилой пло
щадью. - ^

И з Вокзального райфинотдела нам 
сообщили, что А . Щепеткина привлече
на в уплате подоходного налога.
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Зарубежные отклики на речь 
товарища Н. С. Хрущева

П Е К И Н , 25 мая. (Т А СС). Сегодня 
все центральные газеты К Н Р  на видных 
местах под крупными заголовками пуб
ликуют изложение речи Первого секре
таря Ц К  К П С С  . Н . С . Хрущева на со
вещании работников сельского хозяйст
ва областей и автономных республик 
северо-запада Российской Федерации.

В заголовке газета «Жэньминьжи- 
бао» подчеркивает: «В  ближайшие годы 
Советский Союз перегонит Соединен
ные Штаты по объему производства 
продуктов животноводства». . . .  .

Излагая речь Н . С . Хрущева, газеты 
выделяют те места, где говорится об 
успехах сельского хозяйства Советского 
Союза и перспективах его дальнейшего 
развития. Газеты выделяют слова 
Н . С . Хрущева: «Мы не собираемся 
взрывать капиталистический мир бом
бами. Если Мы догоним С Ш А  по уров
ню производства на душу населения мя
са, масла, молока, то мы выпустим 
сильнейшую торпеду под. капиталисти
ческие устои».

В А Р Ш А В А . 25 мая. (Т АСС). «Три
буна люду». «Глос Працы», «Жице 
Варшавы», «Жолнеж волности» и дру
гие центральные польские газеты опуб
ликовали на видных местах изложение 
речи товарища Н . С . Хрущева на сове
щании работников сельского хозяйства

областей и автономных республик севе
ро-запада Р С Ф С Р  в Ленинграде.

«Трибуна люду» в заголовке пишет: 
« В  текущей пятилетке Советский Союз 
догонит Соединенные Штаты Америки 
по производству мяса, молока и масла 
на душу населения. Хрущев призывает 
Соединенные Штаты Америки к мирно
му соревнованию».

«Глос Працы» указывает, что в бли
жайшие годы Советский Союз намерен 
производить мяса, масла и молока 
столько, сколько производят Соединен
ные Штаты Америки.

Изложение речи Н. С . Хрущева на 
совещании работников сельского хозяй
ства в Ленинграде передавалось также 
по центральному польскому радио.

П Р А Г А , 25 мая. (Т А СС). Газета «Р у
де право» помещает речь товарища 
Хрущева под крупным заголовком: «В  
С С С Р  созрели возможности для того, 
чтобы догнать С Ш А  по производству 
продуктов животноводства на душу на
селения». Газета особо выделяет те ме
ста из речи Н. С . Хрущева, где речь 
идет о мощно.м подъеме сельского хо
зяйства и подтверждается это рядом 
убедительных цифр.

Газета «Земеделске новины» подчер
кивает, что С С С Р  догонит Соединенные 
Штаты по производству мяса, молока и 
масла на душу населения в ближайшие 
годы.

Положение  
на Тайване

Л О Н Д О Н , 25 мая. (Т А СС). Как об
общает корреспондент агентства Рейтер 
из Тайбэя, вчера вечером полиция от
крыла г*гонь по толпе, насчитывающей 
около 40 тыс. человек, которые пыта
лись штурмовать полицейский 5гчасток, 
где содернсатся студенты, арестованные 
во время антиамериканских выступле
ний. По сообщению корреспондента, 
было убито 8  человек.

Н Ь Ю -Й О Р К , 25 мая. (Т А С С). По со
общению корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс из Тайбэя, город про
должает находиться на военном положе
нии. Улицы и площади патрулируются 
войсками. Солдаты, вооруженные авто
матами и пулеметами, оцепили целые 
районы вокруг разгромлекшого амери
канского посольства и здания информа
ционной службы С Ш А . Усиленные от
ряды войск охраняют дома, в которых 
проживают американцы.

Как сообщаем корреспондент, сегодня 
чанкайшистское! правительство собра
лось на чрезвьЕчайное заседание с тем. 
чтобы обсудить сложившееся положе
ние.

П А Р И Ж . 25 мая. (Т А СС). Как сооб
щает корреспондент Франс Пресс из 
Тайбэя, чанкайшистские власти срочно 
перебросили в Тайбэй три дивизии, что
бы противодействовать антиамерикан
ским выступлениям. Корреспондент ука
зывает, что вчера было ранено 12 аме
риканцев, в том числе 9 работников по
сольства С Ш А .

Н Ь Ю -Й О Р К , 25 мая. (Т А С С). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс из Вашингтона, пред
ставитель миниспщ5ства обороны заявил, 
что нового суда над американским сер
жантом, убившим китайского рабочего, 
не б.удет. Решение окончательное, ска
зал этот официальный представитель. 
Оно было вынесено в соответствии с до
говоренностью с правительством Чан 
Кай-ши.

В большинстве организаций 
района прошли фестивальные 
праздники, к которым молодежь 
готовилась тщательно, проявляя 
немало инициативы и выдумки, 
особенно в коллективах политех, 
нического института, уяиверсите. 
та, инструментального завода, 
горного техникума. В вузах райо
на прошло более 30 фестиваль
ных вечеров.

На промышленных предприя
тиях района в это время было 
объявлено соревнование за пра
во поездки в Москву на V I Все
мирный фестиваль молодежи и 
студентов.

Значительнс выросло в коллек. 
тивах число участников художе
ственной самодеятельности, повы
силось мастерство исполнителей.

24 мая прошли смотры творче
ства драматического коллектива 
пединститута, показавшего спек
такль «Машенька» и созданного 
студентами политехнического ин. 
ститута тематического эстрадного 
концерта «Весна идет». В этот 
же день начались спортивные 
соревнования.

Н а следующий день на стадио-

РАДИ БИЗНЕСА
Л О Н Д О Н , 26 мая. (Т А СС). Профана

ция искусства ради бизнеса —  о.быдея- 
ное явление современного капиталисти
ческого мира. В качестве примера мож
но привести «марафонские» соревнова
ния пианистов,, устраиваемые на потеху 
любителей подобных зрелищ. Агентство 
Рейтер сообщает, что английский пиа
нист Сэнди Стрикленд в зтол! месяце 
побил «мировой рекорд» непрерывной 
игры на пианино. Он* играл 133 часа 
подряд без сна.

^,Ждньминьжибао^^ о собы т иях  
на Тайване

П Е К И Н , 25 мая. (Т А С С). Сегодня га
зета «Жэньминьжибао» в передовой 
статье «Народ Тайваня не покорится» 
пишет, что массовая антиамериканская 
демонстрация в Тайбэе является свиде
тельством того, что терпению тайванцев 
пришел конец и что они не могут боль
ше мириться с американским засильем 
на Тайване.

Захватив территорию Китая —  остров 
Тайвань, указывает газета, американ
ские агрессоры с бесчеловечной жесто
костью относятся к местным жителям. 
Убийство китайского рабочего Лю Цзэ- 
жана американским сержантом Рей
нольдсом —  лишь одно из множества

преступлений военнослужащих воору
женных сил С Ш А  на Тайване.

Произвол американских военных вла
стей, заявляет газета, является следст
вием продажной политики чанкайшист- 
ской клики, которая предоставляет тер
риторию острова для размещения аме
риканских вооруженных сил, способст
вует более глубокому проникновению 
С Ш А  на Тайвань.

Для того, чтобы население Тайваня 
увидело солнце свободной, счастливой 
жизнй, пишет в заключение «Жэнь
миньжибао», Тайвань должен вернуться 
в объятия родины.

К  событ иям в Тайбэе
Н Ь Ю -Й О Р К . 26 мая. (Т А СС). Как 

сообщает из Тайбэя корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс, 26 мая Чан 
Кай-ши сместил со своих постов коман
дующего обороной Тайбэя генерал-лей
тенанта Хуан Чэнь-у, начальника воен
ной полиции генерал-майора Лю Вэя и 
временного полицейского комиссара ге
нерал-майора Ло Кана за то, что «они 
не вьшолнили своих обязанностей во 
время антиамериканских беспорядков в 
Тайбэе 24 мая».

О решении Чан Кай-ши было объяв
лено после его переговоров с послом 
C U JA  Карлом Ренкином.

На состоявшейся после этой встречи 
пресс-конференции Ренкин сообщил, 
что Чан Кай-ши просил его передать 
президенту Эйзенхауэру и государствен
ному секретарю Даллесу «глубокое со
жаление о случившемся».

По сообщениям корреспондентов аме
риканских агентств, в Тайбэе сохра
няется военное положение, войска пат
рулируют улицы.Заявление Политбюро ЦК Французскойкомпартии

П А Р И Ж , 25 мая. (Т А СС). В  связи с 
нападениями фашистских групп на по
мещение Коммунистической партии в 
Монпелье и на здание ряда демократи
ческих организаций в Дижоне Политбю
ро Ц К  Французской коммунистической 
партии о^публиковало сегодня заявление, 
в котором фиксируется внимание на 
усилении фашистской опасности. Полит
бюро Ц К  указывает, что подрывные 
элементы, поощряемые политикой пра

вительства, стараются использовать в 
настоящее время правительственный 
кризис для усиления своей деятельно
сти.

Отметив, что целью фашистов яв
ляется передача власти в руки более 
реакционного правительства. Политбюро 
Ц К  призывает трудящихся и сторо'нни- 
ков демократии объединиться с тем, 
чтобы «решительно преградить путь фа
шистским авантюристам» и дать отпор 
их наглым вылазкам.

Концерты Московской эстрады
Концертная бригада Московской государственной эстрады показала томичам эстрадное обо.зрение. Впрочем, обозрением выступление мО'Сквичей можно назвать только условно: программа не представляет из себя единого целого; это обыкновенный эстрадный концерт, номера которого только приблизительно связаны общностью тематики.Уровень исполнения отдельных номеров неодинаков.Тепло встретили зрители выступление артиста Г. Погосяна. Обладатель приятного лирического тенора, он исполнил старинный русский романс «Я встретил вас» и итальянскую народную песню «Веселые крестьянки». Высокая певческая культура и хороший вкус артиста особенно проявились при исполнении такой «запетой» вещи, как мексиканское танго «Не обижай меня», которое он спел с подкупающей простотой и душевностью.Высокая музыкальность отличала выступление артиста В. Павлова (труба). Исполняя такие произведения, как '«̂ Неаполитанский танец» из балета «Лебединое озеро» П. И. Чайковского, «Серенада» А. Бабаджаняна и мексиканская на

родная мелодия «Вернись», артист продемонстрировал превосходное владение инструментом. Солйруя в составе эстрадного квинтета, В. Павлов при исполнении песни «Вишневый сад» показал блестящую технику.о самом эстрадном квинтете следует сказать, что его выступление не во всем удовлетворило слушателей. И дело тут не столько в игре музыкантов, почти всегда очень слаженной и точной, сколько в инструментовке исполнявшихся ими произведений: она очень однообразна.Удачным было выступление молодщ артистов Т. Шишковской и А. Антиоха, исполнявших интермедию «Молодожены». Они сыграли ее живо, с легким, непринужденным юмором. Хорошо, что в интермедии остроумно используются маски —  ̂прием, о котором часто незаслуженно забывают на нашей эстраде.Хорошо был использован небольшой реквизит (механическая кукла) и в театрализованной «Колыбельной», исполненной артистами И. Филипповой и Ю. Климовым. Но другой номер артистов—  «Испанская песня» —  содержал изрядную дозу пошлости.

Весело и неприну'жденно вел концерт конферансье Владимир Звездин. Он свободно владеет пением, танцем. Это позволяет ему одному играть целые интермедии. Шутки Звездина почти всегда остроумны и злободневны. Некоторое недоумение вызывает только включение им в качестве самостоятельного номера чеховского «Руководства для желающих жениться». Это произведение раннего Чехова, несомненно, требует на эстраде некоторых комментариев.К сожалению, не все номера концерта полностью .удовлетворили зрителей, в частности, исполнение певицей А. Леус песни Островского «Мой милый» и испанской народной песни «Кармен».Огранное впечатление оставило выступление артистки Н. Доберо. Композицию «Строки любви» по стихотворениям С. Щипачева она прочитала, полностью игнорируя ритм и тонику стиха.Включение в программу таких малохудожественных номеров тем более неприятно, что в общем весь концерт прошел на высоком артистическом уровне.
Б. БОРИСОВ.

М О Л О Д Е Ж Ш  К И Р О В С К О Г О  р а А о н а
не «Динамо» продолжались со
ревнования спортсменов, а вече, 
ром в клубе политехнического 
института и в Доме культуры 
электромеханического завода со
стоялись фестивальные вечера, 
смотр художественной самодея
тельности вузов, промышленных 
предприятий и техникумов.

Наилучшие успехи на фестива. 
ле показали коллективы самодея., 
тельности электролампового, ин
струментального заводов и поли
технического института, оркестр 
народных инструментов и художе
ственный коллектив исполнителей 
литературно-музыкальной компо
зиции «Родная Сибирь», подго
товленной студентами транспорт, 
ного института. Отмечен дипло
мом коллектив самодеятельности 
университета, подготовивший «Фе
стивальную сюиту».

Большой успех выпал на долю 
исполнит^ей Хвастуновой (уни
верситет), Федосеева и Купер- 
шляк (медицинский институт), Та- 
усневой (манометровый завод), 
Карцева (инструментальный за. 
вод) к других.

26 мая празднично убраны
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Н а снивше; парад участников фестиваля.
'Ш

Фото к. Юргина.

центральные улицы. Красочно вы
глядит площадь Революции. По
года как будто специально для 
такого дня выдалась наредкость 
удачной —  светит солнце, - тепло.

В 12 часов дня марш-парад 
открывают студенты политехниче. 
ского института. Впереди — крас
ное знамя районной комсомоль
ской организации и голубое фе
стивальное знамя. Идут красиво 
оформленные факультетские ко. 
лонны студентов института. Прю- 
ходят студенть! транспортного ин. 
ститута и остальных вузов райо
на, за ними следуют колонны мо. 
лодежи промышленных предприя
тий района. В марш-параде при
няло участие около 5 тысяч че. 
ловек. Песни, смех, веселье, по
всюду видны радостные лица 
юношей ь девушек. В воздухе по
является самолет —  летят лис
товки.

После открытия заключитель. 
ной части фестиваля была прове
дена эстафета на право зажжения 
фестивального факела и поднятия 
флага. Это право завоевали пред
ставители школы Mb 8 , политех, 
нического института, инструмен. 
тального завода.

Звучит Гимн Советского Союза, 
вспыхивает факел, флаг фестива
ля поднят. С  приветственной 
речью выступил секретарь райко
ма партии тов. Васюков. Затем 
колонны участников фестиваля 
расходятся по стадионам, в гор- 
сад. по концертным площадкам 
района.

В этот день выступила с кон. 
цертами художественная самодея
тельность инструментального, ма
нометрового и электромеханиче
ского заводов, технического учи. 
лища Mb 1. финансово-кредитного 
техникума, мединститута и др.

На стадионе «Динамо» прошли 
финальные спортивные соревнова. 
ния. Победителями в соревнова
ниях стали коллективы политех
нического института, горного тех
никума.

Вечером в городском саду был 
дан заключительный концерт рай. 
онного фестиваля. На площади Р е . 
волюции, проспектах имени Ле
нива и имени Тимирязева, в пар

ке имени Пушкина проходили на
родные гулянья.

Фестиваль закончился большим 
фейерверком.

В . С К Р Я Б И Н ,
секретарь Кировского райкома 

комсомола Томска.

***< t, и
Ш.

Сцена из первого действия 
спектакля драматического коллек
тива пединститута «Машенька».

В роли Нины Александров, 
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ко-математического факультета 
Юлия Фрицлер. В роли Окаемо. 
ва —  студент 2-го курса физико. 
математического факультета Ми
хаил Кузнецов.

Фото к. Юргина.

Новый метод сварки металлов— трениемТокарь рудника «Эльбрус» Ставро-' польского края А. И. Чудиков применил: новый, принципиально отличный от • всех известных методов сварки —  метод сварки трением. Принцип его —  в непосредственном преобразовании механической энергии в тепловую в процессе трения двух соприкасающихся кусков металла. Любой токарный станок, некоторые типы сверлильных станков могут быть использованы для сварки. Экспериментально установлена возможность сварки этим методом углеродистых, легированных сталей, меди, алюминия, латуни п других металлов.Новым способом заинтересовались ученые Ленинградского всесоюзного научно- исследовательского института электросварочного оборудования. Ученые дали высокую оценку открытию токаря А. И. Чуди- кова и продолжают разрабатывать новый метод.Сущность нового метода сварки трением заключается в том, что одна из свариваемых заготовок металла устанавливается и закрепляется в патроне токарного станка, а вторая —  в резцедержателе суппорта (предварительно торцы заготовок подрезаются). Для надежности крепления и повышения точности установки заготовки она устанавливается в разце- держателе на призматическую подкладку.Затем включается станок, и суппорт с закрепленной в резцедержателе заготовкой подводится к передней бабке станка до соприкосновения с заготовкой, закреплен

ной в патроне. Между заготовками возникает трение, в процессе которого образуется большое количество теплоты, обеспечивающее разогрев торцев заготовок до оплавления. Б момент оплавления торцев заготовок вращение шпинделя останавливается при помощи фрикциона, и одна часть заготовки оказывается надежно приваренной к другой.Процесс сварки трением длится всего 7— 12 секунд. Расход электроэнергии при этом сокращается в 20— 25 раз по сравнению со сваркой старыми методами.При испытании на разрыв образца из стали марки 45 диаметром 16,12 миллиметра предельная нагрузка, разрушающая образец, оказалась равной 14.700 килограммов. Образец при этом разорвался по основному металлу, а не по месту сварки.Опыт токарей Краснодарского края показывает, что при помощи сварки трением можно сваривать штоки насосов, валы комбайнов, стопоры катков, оси сеялок и многие другие детали.Механизаторы сельского хозяйства области должны освоить новый метод сварки и широко его применять при ремонте тракторов, комбайнов и других сельскохозяйственных машин. Овладение им даст возможность снизить себестоимость ремонта машин, сэкономить десятки тысяч рублей.
Л. ВИНОГРАДОВ,

главный инженер томского 
завода «Республика».

Ждем помощи от облздравотделаВ прошлом году в Еаргасокском районе был ликвидирован райздравотдел, а санитарно-эпидемическая станция слилась с районной больницей. Эта реорганизация позволила сократить административно-управленческий а(ппарат. В результате сэкономлено 35,5 тысячи рублей. Эти средства использованы на капитальный ремонт медицинских учреждений. После объединения назгного улучшилось финансовое состояние медицинских учреждений. Но самое главное —  улучшилось медицинское обслуживание населения.Теперь при районной больнице организована комплексная бригада, состоящая из квалифицированных врачей-специали- стов. Ее члены часто ездят по району и оказывают большую помощь участковым врачам. Лесозаготовители, охотники, рыбаки и колхозники, которые раньше теряли много времени для того, чтобы попасть на амбулаторный прием в райцентре, теперь обслуживаются на месте.Но нашему району требуется помощь со стороны облздравотдела. Например, в Еаргаске должна быть станция скорой помощи четвертой категории. Однако на нашу просьбу выделить сапидарную машину из облздравотдела не отвечают.Станция санитарной авиации (база —  в городе Еолпашево) нужд нашего района, а также Васюганского и Александровского не , удовлетворяет. Разбросанность территорий этих районов не позво

ляет быстро вывезти больного. Иногда из-за нелетной погоды запросы в сая- авиапомощи иЕнолняются на второй или на третий день. Зачастую бывает так, что у нас летная погода, а в Еолпашево нет. И наоборот. Поэтому необходимо разрешить постоянную стоянку на Еаргасокском аэродроме одного санитарного самолета, который бы находился в распоряжении нашей районной больницы.Нет на наших врачебных участках мотолодок. Районное врачебное объединение не имеет передвижного портативного .диагностического рентгена. Этот аппарат нам крайне необходим, как одно из средств рентгеноскоши в тагшх отдаленных селах, как, скажем, Ванжель-Еы- нак, Напас, Мыльджнно, Еананак, Чары- мово: они расположены от райцентра за 300— 1.200 километров. Эти населенные пункты, где проживают в основном охот- н я ш , до сих пор не укомплектованы врачами. Назрела острая необходимость также создать участковую больницу на 10 коек в поселке Огаро-Югино, где проживает более 3.000 рабочих лесной промышленности.о наших нуждах хорошо осведомлен облздравотдел. Но его ' руководители не торопятся от обещаний перейти к практическим делам.
В. КРУПНО,

главный врач Каргасокской 
районной больницы.

Редактор В , А , К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р
ГомсвяР областной араматическвй 

театр имевй В. П. Чкалова.
28 мая —  «Одна».
29 мая —  «Без языка».
30 мая —  «Одна».
31 мая —  «Без языка».
Готовится к постановке пьеса А . Н .

Островского «Доходное Mtecio».
Начало спектаклей в 8  часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького.

28 мая —  новый цветной художест
венный фильм «Необыкновенное лето». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3. '5. 7, 9, 11.

Зал кинохроники. 28 мая —  демон
стрируется новый документальный 
фильм «Первая персональная». Сеансы: 
10, 11, 12, 1, 2, 3, 4, 5, 6 , 7, 8 , 9, 10.

Клуб имени Сталина.
28 мая — «Необыкновенное лето». 

Сеансы: 3, 5, 7, 9, 11.
Кинотеатр шиепя И . Черных 

28 мая — «Необыкновенное лето». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Меняю квартгаи:' в г.' Тарту на квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: г. Тарту, Эстонской 
С С Р , улица Рине Мантее, 11, кв. 2, 
Мочалкина.

Фабрика культтоваров принимает 
в распаповку круглый лес от организа
ций, предприятий и граждан города.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 1-а, телефон 44-10. 2—1

Типографии №  2 «Красное Знамя» 
требуется корректор.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13. 2—1

23-я дистанция пути доводит до све
дения, что на перегоне Томск-1 —  
Томск-П в полосе на расстоянии 40 
метров от железной дороги посадка 
огородов запрещается.

Подсобному хозяйству клиник меди
цинского института требуется счетовод.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1.

Областной конторе Госбанка требуют
ся: уборщица, дворник, плотники, сто
ляр.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 4.

Томской пассаж;ирской автотранспорт
ной конторе требуются на постоянную 
работу: главный бухгалтер, старший 
бухгалтер, шоферы 1 и 2  классов, сле
сари 4 и 5 разрядов.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 23, отдел кадров. 2—1

Коллектив учителей и учащих
ся 12-й средней школы имени 
А . М . Горького г. Томска выра
жает глубокое соболезнование 
Марии Николаевне Михайловой 

по поводу смерти ее мужа 
М И Х А Й Л О В А  

Владимира Михайловича,

П О Г О Д А

По данным Томского гядрометбюро, 
по области 28 мая 1957 года ожидается 
переменная облачность, беЗ осадков, ве
тер северо-западный, 5 — 10 метров в 

^секунду, ' температура воздуха 7 — 12 
градусов тепла.

В  последующие два дйя —  облачно, 
с прояснениями,, местами слабые осад
ки. ветер 3 — 7 метров в секунду, тем
пература ночью О— 5 градусов тепла, 
днем 7 — 12 градусов тепла, на почве 
местами заморозки.

В н и м а н и ю  п о д п и с ч и к о в !  <
Во всех отделениях связи почтальонами, общественными распростра

нителями на фабриках, заводах, в организациях и учебных заведениях 
свободно принимается подписка на центральные газеты: «Правда», «Изве
стия», «Советская культура», «Сельское хозяйство», «Литературная га
зета», «Медицинский работник», «Учительская газета» и другие.

Подписка принимается и на журналы: партийные, общественно-поли
тические, профсоюзные, молодежные и народного образования, литератур
но-художественные, здравоохранения, научные.

Подписка на }куряалы принимается до 2 нюня, а на центральные га
зеты до 12 июня. , Союзпечать".L ' 2-1, ̂ПРОИЗВОДИТСЯ НАБОР РАБОЧИХ НА СТРОЙКИ И В ЛЕСНУЮ ‘ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ, А ТАКЖЕ ПЕРЕСЕЛЕНИЕ В КОЛХОЗЫ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
За справками обращаться к уполномоченным отдела переселения 
и оргнабора рабочих: в г. Томске—Татарский переулок, 7, про
спект имени Фрунзе, 59, проспект имени Кирова, 14, Коммунисти
ческий проспект, 31; в г. Асино — улица Кооперативная, 14; 
 ̂ в  г. Колпашево—горисполком; в районах—в райисполкомы.

fSl Адрес редакции: гор. Томск, оросп. ип. Ленива, 13, телефоны; для оправок (круглые сутки) — 4 2 .4 2 . редактора —  3 7 .3 7 , заместителя редактора— 5 1 .7 5 , отает. секретаря •— 3 I -I 9 , секретариата —  42-40, отделов: партийной 
^  «кияяи - -  3 7 .77  в 4 3 .4 4 , щюиагаады —  4 7 .4 5 , вузов, шкоа а культуры —  4 ^ 4 6 , сельского хозяйства —  37-39, щюмышлевного— 8 7 .7 5 , отдела писем—  37-38 в 31?47, отдела информации— 51-61, зам. зав. издательством —  52-2а

бухгалтерив в отдела объявлений —  37-66, директора типографии —  3 7 .7 2 .
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